INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 12 de marzo de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, La Razón, Excélsior, El Financiero, El Heraldo de México, El Universal, Reforma, La Jornada, El Gráfico, Milenio, El Sol de México, 24 Horas, Crónica, El Economista, Uno más Uno.

Día hábil/Ovaciones

Reportero: Alberto Montoya.

La Organización Mundial de la Salud declaró ayer que es pandemia. "Enfermedad epidémica que se extiende a muchos países o que ataca a casi todos los individuos de una localidad o región", según la Real Academia. Y Andrés Manuel López Obrador mantiene el discurso de que no es necesario aislar poblaciones o incrementar las medidas de seguridad y prevención. La Secretaría de Salud del gobierno federal, igual. Hugo López-Gatell, subsecretario, informó ayer que ya son doce casos en México. Cinco nuevos y todos, dice, con síntomas leves. Hay 49 sospechosos. Javier Jiménez Espriú, secretario de Comunicaciones y Transportes, afirmó en Palacio Nacional que no se restringirán vuelos ni se endurecerán las medidas de prevención y revisión en los aeropuertos. Mientras, Donald Trump anunció ayer el cierre de los aeropuertos a todos los vuelos procedentes de Europa, excepto Reino Unido. Así, drástico. Dirán algunos que es porque está en campaña. Pero Estados Unidos tiene ya más de 1,500 casos y 37 muertes. Y la NBA (National Basketball Association) ha suspendido lo que resta de la temporada. La Mayor League Soccer (MLS) analiza una medida similar. En Europa, principalmente Italia y España, los juegos son a puerta cerrada. Toda Italia está en cuarentena. La plaza de San Pedro está cerrada. ¿Y aquí? La Federación Mexicana de Futbol (FMF) sugiere no saludarse, lavarse las manos, utilizar tapabocas y comer frutas y verduras. Ojalá que no suceda, pero, según lo dicho por la OMS es inevitable. El doctor en matemáticas de la UNAM, Gustavo Cruz, con un modelo utilizado en 2009 en la pandemia de Influenza HN, proyecta que en México el coronavirus tendrá crecimiento exponencial entre el 20 y el 30 de marzo y que la propagación de la enfermedad es algo inevitable. Arturo Herrera, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aunque defiende lo dicho por Salud, reconoce que el coronavirus pasará a otras fases, de las tres que se han fijado. Y no paralizan la actividad comercial, turística o económica, porque de por sí la situación es complicada, hacerlo sería darse un tiro en el pie.

Pulso político/La Razón

Reportero: Francisco Cárdenas.

Ante el incontenible avance del coronavirus por un cada vez mayor número de países de varios continentes, la Organización Mundial de la Salud lo definió como una pandemia e hizo un llamado a detectarlo, aplicar la prueba para ello, rastrear, aislar y movilizar a la gente para desviar su curso, al tiempo de que los gobiernos de varios de aquellas han optado por declararlos en cuarentena. Lo preocupante es que como en México hasta anoche sólo se habían registrado 12 casos que fueron aislados bajo observación médica y que por fortuna no ha habido hasta ahora ninguna defunción, las autoridades sigan sin adoptar restricción alguna, más allá de la revisión que apenas se inició esta semana en el Aeropuerto Internacional a pasajeros procedentes principalmente de Europa e insistan en que el país "está preparado" para hacerle frente.

Turismo, llegó la hora de contener la crisis del coronavirus/Excélsior Reportero: Carlos Velázquez.

Más peligroso para el turismo mexicano que el COVID19 es que se ponga en entredicho la seriedad con que están actuando las autoridades sanitarias mexicanas ante esta emergencia y más si lo plantea una agencia de la credibilidad que tiene Bloomberg. Sólo 8 casos han sido confirmados desde el 28 de febrero y nada más se están monitoreando 37, refiere un trabajo periodístico que apareció ayer. Como comparación, añade, en Brasil, el primer caso fue confirmado dos días antes, ahora hay 37 y hay sospechas de otros 876. "Estoy preocupado por la carencia de diagnósticos", declaró Francisco Moreno al medio estadunidense, un especialista en enfermedades infecciosas y director de medicina interna del Hospital ABC, quien anticipó que, de ser así, podría haber un contagio brutal. ¿Tendrán sustento estas dudas? La Secretaría de Salud está generando diariamente un reporte dirigido a las unidades hospitalarias de alta especialidad médica, con la actualización de los protocolos y el equipo disponible para atender la emergencia.

Avenida México/Excélsior

Reportero: Jesús Sesma.

El coronavirus está en México y no es algo que se deba tomar a la ligera. A sólo escasos días de haber llegado a la región de América Latina, desde el pasado 26 de febrero, el virus ha escalado de país en país atacando a cerca de 150 personas. No podemos negar que las instituciones de salud en nuestro país están haciendo su labor al cumplir, primero, con la atención a los casos de personas infectadas y el seguimiento a aquellos bajo sospecha v. segundo con la realización de campañas informativas y recomendaciones a la población. Sin embargo, ante el peligro que representa el COVID-19, esto ya resulta insuficiente y se deben tomar medidas muy estrictas con urgencia.

Parteaguas/El Financiero Reportero: Jonathan Ruiz.

Recuerden que en momentos como éste en el que los mercados se agitan y caen, siempre tienen que haber dos personajes para que baje el precio de la acción de cada empresa que conforma el índice de la bolsa de cada país: el que por miedo quiere vender al precio que le den y el que argumentando una catástrofe compra a un precio bajo. Ayer, el jefe de inversión patrimonial de UBS, Mark Haefele, sugirió comprar activos relacionados con la tecnología de la salud, mientras que su par en Credit Suisse sugería evitar la tentación de comprar acciones empresariales por el momento, de acuerdo con información recogida por Bloomberg. Aquí expuse previamente que desde el cierre de febrero, JP Morgan advirtió que lo peor de la crisis del coronavirus y el pánico que levantaría el Covid-19 en los mercados internacionales se concentraría en marzo. No hemos llegado siquiera a la mitad del mes. La ola alcanzó desde hace unos días a México. Urge un respiro para tener claridad. Sí habrá un impacto, pero depende mucho de lo que decidan en Palacio Nacional, la consecuencia del golpe.

Libertad bajo palabra/El Heraldo de México Reportero: Enrique Rodríguez.

No existe ámbito de la vida que no sea alcanzado por una epidemia como la que experimenta el mundo por el coronavirus. Ayer la OMS informó que el número de casos fuera de China se ha multiplicado 13 veces en 15 días, lo que en términos técnicos, según los especialistas, ya tiene el rango de pandemia. Después de China, país en el que se originó la cadena de contagios, la nación más afectada por el COVID-19 es Italia, que materialmente ha sido sellada y vive una crisis sanitaria inédita en su historia moderna. Llegar a México desde cualquier destino italiano es ahora un tema de alerta obligada a la que ha reaccionado oportunamente el Consejo de la Judicatura Federal, en virtud de la asistencia de un grupo de juzgadores federales que participó del 24 de febrero y el 5 de marzo en la "VII versión del curso de Protección Nacional de los Derechos Humanos", organizado por la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito, en Perugia. Según medios de aquel país, la provincia ubicada en la región de Umbría, al centro-norte de Italia, tiene confirmadas hasta el momento 23 personas enfermas por el virus y otras 445 en observación. Ante este escenario la Consejera Loretta Ortiz sometió a consideración del pleno del CJF un punto de acuerdo aprobado por unanimidad, en poder de esta columna, en el que aplicar medidas preventivas ante la emergencia sanitaria en el país sede del encuentro en que participaron magistrados y jueces federales mexicanos, dos mujeres y 11 hombres.

Voces del levante y occidente/La Razón Reportero: Gabriel Morales.

A pesar de que el virus es relativamente nuevo, sabemos ya varias cosas sobre sus efectos. Sabemos, por ejemplo, que la tasa de mortalidad es relativamente baja (alrededor del 2-3 por ciento); sabemos también que el promedio de edad de las personas que fallecen está entre los 75 y los 80 años, y que casi la totalidad de estas personas sufrían de alguna condición médica previa. En Italia, por lo menos durante las primeras semanas, la respuesta fue insuficiente. No sólo el país fue incapaz de realizar miles de pruebas a tiempo para contener el virus, sino que su sistema de salud ineficaz y con bajo

presupuesto ha sido incapaz de atender a los pacientes con condiciones más serias, influyendo probablemente en el número de muertos. No sólo eso, sino que la población, acostumbrada a desobedecer órdenes burocráticas, ignoraron por varios días las instrucciones del gobierno. El resultado fue la peor crisis fuera de China y la respuesta tardía tuvo que ser una cuarentena absoluta, pues no quedaba de otra. Con estos factores en mente, es posible predecir en parte lo que sucederá en el resto del mundo; países con sistemas de salud fuerte, que inviertan masivamente en pruebas de detección, no necesitarán de medidas extremas para contener el avance del coronavirus. Para nosotros, en México, habrá que poner atención a lo que suceda en Estados Unidos, donde el sistema de salud difuso y privatizado, con miles de personas sin seguro médico, aunado a la incapacidad y falta de voluntad del presidente para enfrentar la crisis, ponen en duda la respuesta efectiva a la pandemia.

El diablo y el coronavirus/El Heraldo de México Reportero: Fernando Herrera Ávila.

El diablo es un personaje muy citado en la política actual. Se le menciona lo mismo en las mañaneras que en los mítines. Incluso se le asigna el papel de consejero presidencial. En fin, tiene muchas funciones, incluso asustar a quien se gane la rifa en torno al avión presidencial, y por eso es ajeno a los floreros que engalanan el gabinete de un solo hombre, ya que realmente cumple su papel. De ahí que uno pueda inferir, razonablemente, que el diablo está jugando con el coronavirus, cuyo comportamiento en México es verdaderamente extraño, muy distinto al resto del mundo, no obstante que las autoridades de salud no han dispuesto ninguna medida de contención, ni en aeropuertos, ni en eventos que reúnen un gran número de personas. Siguen con la creencia de que es algo así como una gripe cuyo virus se muere con el calor, según dijo el subsecretario del ramo. En Italia, el gobierno decidió cerrar todas las escuelas, de primaria a universidad; suspender cines, teatros y eventos deportivos. El país entero fue confinado como medida para controlar el coronavirus. Los 60 millones de italianos sólo podrán viajar por trabajo, razones médicas o emergencias a partir del 3 de abril próximo. En Brasil, el presidente populista desestima el impacto del coronavirus, pero en Estados Unidos otro populista llama al Congreso para acordar medidas que permitan garantizar el ingreso de los trabajadores. Sólo en México el gobierno actúa como si no pasara nada. El diablo parece estar ganando la partida. Ojalá que no estemos ante una verdadera pesadilla.

Contra las cuerdas/El Heraldo de México Reportero: Alejandro Sánchez.

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México no ha cancelado los vuelos procedentes de Italia, país en cuarentena con el mayor índice de propagación y que desató el contagio en América Latina, incluyendo a la República Mexicana. Para hoy jueves todavía se tiene previsto el arribo de un avión comercial con 293 pasajeros a bordo, de acuerdo con información de las autoridades aeroportuarias obtenidas por esta columna. El vuelo anterior arribó el martes con el mismo número de viajeros. Son dos vuelos a la semana, precisamente martes y jueves, los que aterrizan desde Italia. "La cancelación de las llegadas depende de la Secretaría de Salud, pero todavía no han notificado nada. La actualización del protocolo se dará este viernes (mañana)", dijo la fuente de alto nivel del aeropuerto de la Ciudad de México. Al menos siete de los 12 casos diagnosticados positivos en México, fueron contagiados por connacionales provenientes de Italia o italianos que visitaron nuestro país. El resto contrajo la enfermedad por personas provenientes de España. De acuerdo con la fuente consultada, la Secretaría de Salud es la que también se encarga de la supervisión y revisión de los pasajeros. "Las personas que traen síntomas son llevadas a consultorios médicos para ser revisados y al resto de los pasajeros se les toma la temperatura", aseguró. Urge un protocolo con medidas claras y determinantes para afrontar la crisis de salubridad, una postura clara y determinante sobre los vuelos procedentes de Europa de la Secretaría de Salud y de la Agencia Federal de Aviación Civil, que entró en vigor en octubre pasado, para ejecutar medidas de seguridad preventivas.

Serpientes y escaleras/El Universal Reportero: Salvador García Soto.

La cifra de pacientes muertos por haber recibido un medicamento contaminado en el hospital Regional de Pemex en Villahermosa ya va en cinco, sin que las autoridades de esa paraestatal, ni el director general, Octavio Romero Oropeza, ni el director del Hospital, José Luis Oramas Vargas, se dignen a dar públicamente la cara y a explicar este caso de negligencia criminal. El presidente López Obrador, cuando se refirió escuetamente al tema, la semana pasada, lamentó la situación y dijo que se realizaría "una investigación para determinar las causas" y prometió que "habría castigo para los responsables" Sorprende en toda esta penosa situación no sólo el silencio vergonzoso de las autoridades de Pemex, sino su poco tacto y su falta de atención a las familias de las cinco víctimas fatales, que se quejan de que no han tenido apoyo de las autoridades. Para colmo está el caso de la subdirectora administrativa del Hospital de Pemex, Norma Gabriela Ergaiz Zurita, quien según se comenta en Villahermosa, llegó al cargo apenas el año pasado y lo hizo presumiendo en el hospital su cercanía "de amiga

íntima" del presidente López Obrador. Ella es la directamente responsable de la compra de los medicamentos y de la adquisición de la Heparina sódica caducada que ocasionó la muerte de los cinco pacientes hemodializados en el hospital. ¿Con tantos vínculos políticos y amistades y cercanías realmente habrá "castigo a los responsables" como prometió el presidente?

Falla renal: una bomba/Reforma

Reporteras: Ingrid Chávez, Fátima Masse.

En los últimos años, México se ha enfrentado a una epidemia de diabetes e hipertensión que, tan solo en 2018, cobró la vida de más de 250 mil personas. Una de cada cuatro de estas personas presentaba insuficiencia renal antes de fallecer, una complicación común en estos padecimientos silenciosos. La probabilidad de que nos pase a nosotros o a un conocido cercano es muy alta. La situación es seria para el país, pues ocupamos el segundo lugar mundial con la mayor tasa de mortalidad por enfermedad renal crónica (ERC), después de El Salvador (Global Burden of Disease, 2017). Y aunque no se cuenta con un registro del total de enfermos, la Academia Nacional de Medicina estima que hay alrededor de 124 mil personas con insuficiencia renal solo a causa de la diabetes. Los tratamientos para la ERC son muy costosos. La Secretaría de Salud asegura que un procedimiento de diálisis puede costar entre 113 mil y 529 mil pesos anuales, según el tipo de tratamiento. Estas cifras no solo ponen en riesgo las finanzas públicas, sino que también impactan de manera significativa en la economía de los familiares con este padecimiento.

Mexicanos primero/El Financiero

Reportero: David Calderón.

U031 es el nombre de una partida del Presupuesto de Egresos de la Federación, asignado a la función Educación. Tiene como etiqueta "Programa de Fortalecimiento a la Educación Temprana y el Desarrollo Infantil" y lo establecieron los diputados federales desde 2008. Para este año fiscal tiene asignados 800 millones de pesos. El problema no es tener un sistema caro de centros infantiles; el problema es la opacidad y la captura de voluntades y dinero para un proyecto de beneficio apropiado por pocos. Con una negociación ardua de sociedad civil, la Cámara baja abrió la llave de nuevo, para no llevarse con los CENDIs del PT otros servicios imprescindibles para la Primera Infancia. La Estrategia Nacional de Atención a la Primera Infancia (ENAPI) que hace dos semanas tuvo ya su presentación informal y donde Gobernación, SEP, Salud, DIF y sociedad civil reúnen sus fuerzas e integran soluciones tiene en el U031 un fondo para experimentar los primeros pasos a escala. Pero desde hace semanas los personeros del PT rondan a los funcionarios de Hacienda reclamando que les transfieran, según la arbitraria y depredadora costumbre del pasado, los recursos para manejar sus CENDIs, y si se puede, hasta pagar "por afuerita" 1,200 plazas.

Descartan restricciones en México/Reforma

Pese a la declaratoria de pandemia del coronavirus, autoridades federales y locales coincidieron en que en esta fase en México no se restringirá la llegada y salida de vuelos ni se determinará que cierren las escuelas en la Ciudad de México. Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, aseguró que el País continúa en un escenario de casos importados y las medidas que se han tomado seguirán siendo las mismas. Anoche, la Secretaría de Salud confirmó que estos casos pasaron de 7 a 12, sumando uno en Querétaro, uno en el Edomex, uno en Nuevo León y dos en la Ciudad de México.

Mantendrá Salud el nivel 1 de alerta/Reforma

Luego de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) calificó al coronavirus covid-19 como una pandemia, México anunció que no modificará las acciones sanitarias que ha tomado para atender el escenario uno, adoptado sólo por casos importados. En conferencia, Jean Marc Gabastou, asesor de Emergencias en Salud de la OPS/OMS, aseguró que México ha ido pasos adelante respecto a las medidas y acciones que ha tomado para el escenario uno y se prepara adecuadamente para el 2 y 3. El funcionario aclaró que las declaraciones de la OMS son un recordatorio para que los países que aún no están preparados o no han terminado sus preparativos lo hagan. Al respecto, Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, precisó que con los 12 casos confirmados, México continúa con el escenario uno, con casos de covid-19 importados, y que las medidas que se han tomado en el país continúan siendo las mismas.

Confirman 12 casos positivos en México/Reforma, El Universal La Jornada El Financiero Excélsior Ovaciones El Heraldo de México, El Gráfico Milenio, El Sol de México, 24 Horas, Crónica

En México ya se registran 12 casos de covid-19, informó ayer la Secretaría de Salud. De acuerdo con la última información proporcionada, ayer cinco casos se sumaron a los siete que habían sido confirmados en el país. Se trata

de casos importados, uno detectado en Querétaro; uno en el Estado de México; uno Nuevo León, y dos en la Ciudad de México. Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, precisó que el último reporte epidemiológico emitido ayer sólo contabiliza 11 casos, pero que hoy se sumará el caso de Nuevo León.

Emergencia mundial: OMS declara pandemia/El Sol de México

La Organización Mundial de la Salud declaró que el brote del nuevo corona virus ya es una pandemia. "Estamos profundamente preocupados tanto por los niveles alarmantes de propagación y gravedad como por los niveles alarmantes de inacción. Por lo tanto, hemos evaluado que el Covid-19 puede caracterizarse como una pandemia", dijo su director general Tedros Adhanom Ghebreyesus en una conferencia de prensa. La Secretaría de Salud informó que se suman cinco nuevos casos infectados por coronavirus en México, al pasar de siete a 2 casos confirmados. De estos, el primero se identificó en Querétaro, mientras que dos más se ubicaron en la Ciudad de México, uno en Nuevo León y el último en el Estado de México.

Ante "emergencia", plan B en gasto e inversión: Romo/Milenio, El Economista

El jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, advirtió que México está en "emergencia" ante la pandemia de coronavirus y sus efectos económicos, por lo que perfiló un plan B con ajustes al gasto y "más agresividad" en la atracción de inversión. Durante la instalación del grupo de trabajo para la implementación de la Agenda 2030 en la Cámara de Diputados, puntualizó: "Aquí, Poder Legislativo, Ejecutivo, todos tenemos que jalar parejo, y más hoy que estamos en emergencia, el mundo está muy complicado con el coronavirus y el precio del petróleo. El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, informó que se mantendrá la vigilancia epidemiológica actual y no se restringirán vuelos en los aeropuertos del país, luego de que la OMS declarara al Covid-19 como pandemia. Tras reunirse con el Presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional para revisar el plan de infraestructura del aeropuerto de Santa Lucía, explicó que la Secretaría de Salud marcará la ruta de trabajo respecto al coronavirus.

El Covid-19 debilitará más el comercio de servicios: OMC/El Economista

El crecimiento del comercio internacional de servicios se debilita, y se espera que la crisis del Covid-19 impacte aún más a este indicador, proyectó la Organización Mundial de Comercio (OMC). Según el Barómetro sobre el Comercio de Servicios de la OMC, publicado ayer, el crecimiento del comercio mundial de servicios siguió debilitándose a finales del 2019 y en el primer trimestre del 2020.

Personas con síntomas sospechosos no deben acudir a hospitales/Crónica

Las autoridades sanitarias piden que las personas con síntomas sospechosos, NO ACUDAN A HOSPITALES NI SERVICIOS DE URGENCIAS. Deben aislarse en su domicilio y comunicarse al teléfono 800 0044500, de la Unidad de Inteligencia Epidemiológica (UTES), y ellos irán al domicilio a tomar la muestra. Por favor ayúdennos a difundir esta información.

Por el momento, el riesgo de contagio es bajo/La Jornada

Las personas que son portadoras del Covid-19 (coronavirus), pero no tienen enfermedad respiratoria —están sanas- deben permanecer en aislamiento por precaución, aunque de acuerdo con la información disponible el riesgo de que transmitan el virus es muy bajo. Hasta ayer, en México se habían detectado dos personas con esta condición. Información de la Secretaría de Salud indica que ambos casos, uno en el estado de México y otro en Puebla, se mantienen bajo vigilancia-aislamiento durante los 14 días que toma la incubación del virus antes de manifestarse como enfermedad. Al término de ese periodo, como ocurre con los casos sospechosos, se les dará "de alta".

Satura al INER... pánico/Reforma

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) ya resiente la presencia del covid-9, y no precisamente por un incremento de casos importados o dispersión comunitaria del virus, sino por el pánico de personas que sin síntomas o con síntomas leves, pero sin antecedente de viaje a países de riesgo, buscan atención. Aún sin epidemia, la demanda de atención ya ha provocado saturación en este hospital de alta especialidad. Anteriormente el INER recibía una decena de llamadas al día, ahora atiende más de 100, confirmó Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. "Preocupa que un hospital considerado de referencia para atender pacientes graves, se esté saturando simplemente porque la población esté interpretando mal la situación de lo que significa estar en este momento con casos importados solamente", lamentó.

Desechan amparos contra "omisiones" para evitar contagio/La Jornada

Jueces federales desecharon dos solicitudes de amparo promovidas en Oaxaca y Guerrero en contra de la presunta omisión de autoridades de los tres niveles de gobierno para tomar medidas en contra de la propagación del Covid-19 (coronavirus). Los jueces llegaron por separado a la misma conclusión: la falta de interés jurídico y legítimo de los quejosos.

Revisan en AICM a pie de avión/Reforma, La Jornada, El Universal

Para tratar de evitar el ingreso del covid-19 al país, la Unidad de Sanidad Internacional adscrita al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) activó la revisión a pie de avión a pasajeros procedentes de Europa, Asia y Estados Unidos. Con un equipo médico que porta un termómetro portátil no invasivo, se revisa que ningún pasajero presente una temperatura de más de 375 grados. Lo anterior para evitar que la tripulación y los pasajeros que llegan a la Terminal 1 tengan contacto con cualquier otra persona antes de su descenso de la aeronave. "Antes de la alerta la tripulación bajaba hasta la zona de aduanas para entregar el certificado de salud de la aeronave, ahora no. Nosotros vamos hasta el avión una vez que llegó a su posición para detectar si alguien viene enfermo", dijo la doctora Yareli Pérez Hernández, jefa la Unidad.

Por ahora no se tiene previsto restringir vuelos: Jimenez Espriu/La Jornada, Ovaciones, Uno más Uno

Ante la pandemia del coronavirus decretada por la Organización Mundial de la Salud, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, dijo que no se restringirán vuelos, mientras la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, señaló que al momento no se prevé en la capital el cierre de escuelas. Ambos coincidieron en que en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez se mantendrán las medidas de contingencia epidemiológica implementadas por la Secretaría de Salud por el Covid-19.

Poca propagación de virus genera dudas en pruebas/El Financiero

El bajo recuento de casos confirmados de infección por coronavirus en México, que apenas es de 11 casos confirmados, está generando preocupación sobre la idoneidad de las pruebas en el país y si el gobierno está haciendo lo suficiente para prepararse para una epidemia. Por lo anterior, Francisco Moreno, especialista en enfermedades infecciosas y jefe de Medicina Interna en el Hospital ABC de la Ciudad de México, alertó: "Estoy preocupado por la falta de pruebas de diagnóstico". "Si México tiene casos no detectados circulando, la propagación de la enfermedad será brutal". No obstante, la Secretaría de Salud aseguró que mantendrá las medidas implementadas hasta ahora.

El INAH tiene listos los protocolos para prevenir contagios por Covid-19/La Jornada

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tiene ya listos los protocolos a seguir en caso de que se incrementen en México los casos de coronavirus, sobre todo ante el arribo multitudinario de visitantes a las zonas arqueológicas el 21 de marzo con motivo del equinoccio de primavera. Por el momento y mientras las autoridades federales de salud no recomienden lo contrario, no hay ninguna restricción en cuanto a la entrada de visitantes en esos sitios prehispánicos, dijo a La Jornada el coordinador nacional de Arqueología del INAR, Pedro Francisco Sánchez Nava. Sin embargo, "no nos vamos a confiar, estamos preparados", insistió el funcionario al detallar que, como cada primavera, los sitios prehispánicos se alistan para recibir a miles de personas y, adicionalmente, ante el escenario actual de la pandemia "invitamos al público a que sea responsable, en el sentido de que ir a una zona arqueológica tiene un fin lúdico, de aprendizaje, de disfrute; entonces, si alguien tienen alguna molestia física, le pedimos que no haga el esfuerzo de ir para no propiciar un eventual contagio". Previsiones del Instituto Nacional de Bellas Artes El Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal) informó a este diario que desde hace un mes en los teatros del Centro Cultural del Bosque y las salas del Palacio de Bellas Artes desde el mes pasado se proporciona al público información acerca de las medidas de prevención. En caso de un incremento en los casos de coronavirus "se seguirán los protocolos que la secretarías de Salud federal y de la Ciudad de México establezcan".

México registra cada mes 52 suicidios infantiles/El Sol de México

En México cada mes se registran 52 suicidios infantiles; de 2008 a 2018, cerca de siete mil niñas, niños y jóvenes menores de 18 años se han quitado la vida. La senadora panista Josefina Vázquez Mota informó, con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que en promedio, cada día se suicidan en México alrededor de 18 personas, con una tasa de suicidio de más de 5 personas por cada 100 mil habitantes. En el caso de las mujeres, el grupo de 15 a 19 años presenta la tasa de suicidio más alta con 4suicidios por cada 100 mil mujeres, abundó. Señaló que ante el incremento de enfermedades de salud mental se requiere una estrategia de prevención que ayude a disminuir las cifras que se incrementan por falta de apoyo, sensibilización y para abordar de forma adecuada el problema.

Urge a México una ley de salud mental, dicen en AN/Ovaciones

Ante el aumento de casos de suicidio y trastornos mentales, como depresión, ansiedad y consumo de sustancias, en niños y adolescentes, urge contar con una Ley de Salud Mental, subrayó la presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, Josefina Vázquez Mota.

Alertan sobre riesgos del glaucoma en México/El Universal

Según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), a nivel global se estima que 3 millones de personas están ciegas debido a glaucoma y la cifra de las que lo padecen asciende a 80 millones, además se prevé que para 2040 se llegue a 111 millones. Durante la Semana Mundial del Glaucoma 2020, el presidente del Colegio Mexicano de Glaucoma y jefe del Departamento de Glaucoma de la Fundación Hospital Nuestra Señora de la Luz, José Francisco Ortega Santana; el jefe del departamento de Glaucoma del Instituto de Oftalmología Conde de Valencia, Crut Hartleben Matkin, y el jefe de Departamento de la Asociación Para Evitar la Ceguera en México, Jesús Jiménez Román, ofrecieron una conferencia para alertar sobre las complicaciones potenciales del padecimiento en el país. En el Día Mundial del Glaucoma, a conmemorarse este 12 de marzo, se informó que esta enfermedad daña el nervio óptico y puede provocar la pérdida progresiva de la visión hasta la ceguera. "Uno de los problemas más recurrentes de la edad es la pérdida de la visión, y estadísticas epidemiológicas estiman que en México 4% de los mayores de 40 años padecen glaucoma, es decir, el cálculo es de 1.5 millones de personas que ya tienen esta enfermedad", dijo Ortega Santana.

Afectados por insomnio, 20% de los mexicanos/La Jornada

Dormir mal o no dormir durante tres noches a la semana y por tres meses es insomnio crónico, padecimiento presente en 20 por ciento de los mexicanos y por el cual los afectados pierden 21 días de productividad cada año, afirmó Alejandro Jiménez Genchi, presidente de la Academia Mexicana de Medicina del Dormir. En conferencia con motivo del Día Mundial del Sueño (que se celebra el 13 de marzo), indicó que el problema aumenta con la edad, de tal manera que, a partir de los 45 años, 24 por ciento de los hombres y una tercera parte de las mujeres sufren de insomnio. Añadió que se desconoce la causa del padecimiento, pero pueden influir diversos factores, desde deficiente higiene del sueño y exceso de preocupaciones, hasta un componente hereditario.

Vapeo deja aceite en los pulmones/El Heraldo de México

Fumar en vaper es más dañino que un cigarro regular, aseguró el jefe de Urgencias del Hospital de Especialidades del IMSS, Ramón Iván de Dios Pérez. Un cigarrillo de tabaco es la principal causa de la Enfermedad Pulmonar obstructiva Crónica, pero el electrónico ocasiona fibrosis pulmonar aguda, pues se aspiran aceites, explicó "Estos productos tienen vitamina E; la estás inhalando. Pero la vitamina E es oleosa, como si estuviéramos respirando aceite. Eso se pega a las paredes del pulmón y, obviamente, causa un daño importante. Ese aceite pasa directamente a las vías respiratorias, es muy denso. Está vaporizado, pero es aceite, el cuerpo no tiene manera de rechazarlo o de arrojarlo; se queda adherido y pegado de manera irreversible a las paredes de los alveolos", dijo el especialista.